

TRAUMATISMO CRANEOENCEFALICO



- Materia: Patología del Adulto.
- Catedrático: Ruiz Guillen Mahonrry de Jesús.
- Carrera: Enfermería.
- Semestre / Cuatrimestre: 6to. Cuatrimestre.
- Alumno: Gutiérrez Santizo Edwin Orlando.

TRAUMATISMO CRANEOENCEFALICO

A lo largo de la vida, todos hemos sufrido diversos accidentes, quizá unos más graves que otros pero siempre causando cierto daño a nuestro cuerpo. Una de las etapas de la vida en la que más suelen presentarse diferentes tipos de traumatismos, es la vejez, pues es una etapa ya avanzada, en la que el cuerpo humano sufre diversas alteraciones que disminuyen la capacidad de realizar de manera correcta las funciones orgánicas, lo que provoca que la persona sea más vulnerable a sufrir este tipo de situaciones. En esta ocasión, se analizara el un tipo de traumatismo en específico, el craneoencefálico.

Un Traumatismo Craneoencefálico se define como el daño causado al cerebro por medio de una fuerza del exterior, ya sea un golpe o impacto violento, el cual puede llegar a provocar una disfunción o disminución del nivel de conciencia, pudiendo producir una alteración de las habilidades cognitivas, físicas y emocionales. Existen diversas causas para el Traumatismo Craneoencefálico, sin embargo, algunas de las más comunes son las caídas, accidentes automovilísticos, violencia, lesiones deportivas y estallidos de explosivos o lesiones de combates.

Los síntomas pueden variar dependiendo de la gravedad del traumatismo, además, pueden presentarse síntomas dentro del aspecto físico, sensorial y cognitivo. Dentro de los síntomas físicos más frecuentes están la pérdida del conocimiento por segundos, minutos e incluso horas (dependiendo de la gravedad), un estado de aturdimiento, confusión o desorientación, sin pérdida del conocimiento, cefalea, náuseas o vómito, fatiga o somnolencia, problemas con el habla, dificultad para dormir, dormir más de lo habitual y mareos o pérdida del equilibrio. En los síntomas sensoriales esta la visión borrosa, zumbido en los oídos, sabor

desagradable en la boca o cambios en el sentido del olfato y sensibilidad a la luz o a los sonidos. Dentro de los síntomas cognitivos están los problemas de memoria o concentración, cambios en el estado de ánimo, depresión o ansiedad, desorientación considerable, agitación, agresividad u otro comportamiento poco habitual.

Los Traumatismos Craneoencefálicos, se clasifican en leve, moderado y grave. El TCE leve es de los más frecuentes, en ellos no suele existir pérdida de conocimiento o si existe su duración suele estar limitada a los minutos posteriores a la contusión, además la mayoría de las personas que sufre un traumatismo craneoencefálico leve se recuperan de forma completa en los días o semanas posteriores al traumatismo. El TCE moderado, se caracteriza porque el periodo de pérdida de conocimiento es mayor a 30 minutos pero no sobrepasa un día y el periodo en el que el paciente que lo sufre tiene dificultades para aprender información nueva (periodo de amnesia post-traumática) es inferior a una semana. En el TCE grave el periodo de pérdida de conocimiento es mayor a un día y/o el periodo en el que el paciente que lo sufre tiene dificultades para aprender información nueva (periodo de amnesia post-traumática) es mayor de una semana.

El tratamiento de igual manera, dependerá de la gravedad del traumatismo, por lo general se recomienda guardar reposo y el consumo de analgésicos (cuando el TCE es leve), sin embargo, también pueden proporcionarse otro tipo de medicamentos, ya sea diuréticos, anticonvulsivos e incluso para inducir el coma; así mismo, se puede llegar a requerir de una cirugía con el fin de extraer la sangre coagulada, reparar las fracturas del cráneo, detener un sangrado en el cerebro y realizar una abertura en el cerebro.

Para finalizar, considero que como futuros profesionales de la salud, es muy importante que analicemos este tipo de temas, ya que es uno de los más comunes en la sociedad, de esta manera estaremos preparados para el momento en el que se nos presente la oportunidad de servirle a un paciente que presente dicha patología. Además, también puede ser de mucha ayuda en casa, ya que nunca sabemos en qué momento alguien de la familia puede pasar por esto, e incluso nosotros mismos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

- Ruiz, M. (2020). PATOLOGIA DEL ADULTO. 19/07/2020, de UDS Sitio web: <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/d33413934e1f0e167d98411b03e9c427.pdf>